



MATERIAL 2



SIN FILTROS

FE REAL EN UN MUNDO FALSO

ESTUDIOS PARA GRUPOS DE FAMILIA

MATERIAL 2

TABLA DE CONTENIDOS

LECCIÓN 5 No te desanimes	2
LECCIÓN 6 Tesoro en vasos de barro.....	8
LECCIÓN 7 El lugar que es el mejor.....	13
LECCIÓN 8 Impulsados, transformados y comisionados	18

SIN FILTROS

FE REAL EN UN MUNDO FALSO

No te
desanimes

“Por tanto, teniendo este ministerio según la misericordia de Dios, no desmayamos.”

Hoy regresamos a 2 Corintios. Pablo escribió esta carta después de su dolorosa visita a Corinto, durante la cual llamó a la iglesia al arrepentimiento. Hasta ahora, hemos visto al apóstol defender su cambio de planes de viaje frente a los ataques contra su integridad (1:1–2:4). Esto lo llevó a comenzar una defensa de su ministerio apostólico, ya que falsos maestros en Corinto estaban poniendo en duda la vocación de Pablo debido a su sufrimiento y a que no había presentado las cartas de recomendación habituales de otros para respaldar su obra. Al parecer, estos falsos maestros afirmaban que Pablo no podía ser un apóstol legítimo porque creían que el Señor no permitiría que los verdaderos apóstoles sufrieran. También parece que lo criticaban porque no consideraban su ministerio tan glorioso como el del antiguo pacto.

Por ello, Pablo colocó su obra dentro del contexto del pacto nuevo, más glorioso, defendiendo su superioridad sobre el antiguo pacto, y señaló a los propios corintios como su carta de recomendación, la cual demostraba la eficacia de su ministerio (2:5–3:18; ver 10:1–12:10).

Una vez establecida la gloria superior del ministerio del nuevo pacto, Pablo declara en el pasaje de hoy que tener tal ministerio explica por qué no “desmaya” (4:1). Como señalan los comentaristas, “desmayar” no se refiere simplemente al agotamiento emocional o a la desesperación; más bien, en este contexto significa experimentar un cansancio del alma que lleva a alguien a volverse negligente o descuidado en sus responsabilidades. El apóstol señala que la convicción bajo la cual sirve como ministro del nuevo pacto le da fuerzas para continuar a pesar de mucha adversidad.

Así, vemos una demostración de la importancia de tener una teología correcta para disfrutar de un ministerio efectivo. Al estar plenamente convencido de que la gloria del nuevo pacto es mayor que la del antiguo (ver cap. 3), Pablo pudo perseverar en el servicio a Cristo aun cuando atravesó períodos de gran prueba y parecía que su labor producía poco fruto. De la misma manera, nosotros perseveraremos en servir a nuestro Salvador cuando confiamos en que vivimos en una era de gran gloria inaugurada por la vida, muerte y resurrección de Jesús.

Este ministerio del nuevo pacto que recibió el apóstol Pablo le fue dado únicamente “por la misericordia de Dios” (4:1). Él no merecía el alto llamado que el Señor le concedió, y de hecho, ninguno de nosotros merece el honor que tenemos como siervos de Cristo en el nuevo pacto. Nada tenemos que no hayamos recibido gratuitamente (1 Co. 4:7). Que no lo olvidemos, para no ser destruidos por el orgullo espiritual.

Coram Deo – Vivir delante del rostro de Dios

Juan Calvino comenta que no desmayar significa que “no somos deficientes en nuestro deber, de modo que no dejamos de cumplirlo con fidelidad”. Esto solo es posible cuando permanecemos convencidos de la superioridad de Cristo y del nuevo pacto, y recordamos que hemos sido escogidos únicamente por gracia para participar en el ministerio del nuevo pacto.¹

¹ <https://tabletalkmagazine.com/daily-study/2021/09/not-losing-heart/>

ROMPEHIELO

¿Qué era algo que atesorabas cuando eras niño y que hoy sería completamente inútil para ti?

LÉELO

Lee 2 Corintios 4:1–6

EXPLÓRALO

1. ¿Qué razones da Pablo para explicar por qué no desmaya en el versículo 1?
2. Según los versículos 2–4, ¿qué acciones rechaza Pablo y qué problema identifica cuando el evangelio no es recibido?
3. ¿Quién mantiene cegados a los incrédulos ante la verdad?
4. ¿Qué nos ha permitido tener Dios según el versículo 6?

APLÍCALO

¡No dejes de creer! (v. 1)

Pablo comienza este capítulo fundamentando la perseverancia en la misericordia, no en la resiliencia ni en la personalidad. La frase “por la misericordia de Dios” apunta al llamado y a la salvación de Pablo, recordando a los lectores que el ministerio y la vida cristiana se sostienen por la gracia, no por el esfuerzo propio. La confianza de Pablo fluye de la iniciativa misericordiosa de Dios, no del éxito visible ni de la comodidad.² La decisión de Pablo de no desmayar proviene de saber que su responsabilidad es ser fiel, no eficaz según los estándares del mundo. Esta perspectiva invita a los creyentes de hoy a soportar el desánimo recordando que su fe descansa en la misericordia de Dios, no en su desempeño.³

5. **Pablo dice que no desmaya porque su vida y ministerio están fundamentados en la misericordia de Dios. ¿Qué tipo de situaciones o presiones tienden a hacerte sentir espiritualmente cansado y desanimado?**

6. **La perseverancia de Pablo está arraigada en recordar la misericordia de Dios más que su propio desempeño o éxito. ¿Qué verdades sobre la misericordia de Dios —como su llamado, perdón, amor o fidelidad— te ayudan a seguir adelante cuando la fe se vuelve difícil?**

² ESV Study Bible. Crossway, 2008.

³ Garland, David E. 2 Corinthians. Vol. 29, New American Commentary. B&H Publishing, 1999.

Caminos separados (vs. 2-3)

Pablo contrasta su ministerio con las prácticas engañosas comunes en el mundo antiguo, donde los maestros a menudo utilizaban la manipulación o trucos retóricos para ganar seguidores. “Astucia” se refiere a métodos engañosos que distorsionan la verdad para obtener ventaja personal.⁴ Pablo rechaza cualquier enfoque que trate la Palabra de Dios como una herramienta en lugar de un encargo sagrado.⁵ Esto establece un estándar no solo para los líderes, sino para todos los creyentes: la fidelidad implica resistir la tentación de suavizar la verdad, evitar enseñanzas incómodas o presentar un evangelio selectivo que busque aprobación en lugar de obediencia.

- 7. Pablo advierte contra enfoques manipuladores que distorsionan la verdad para ganar aprobación o influencia. ¿De qué maneras ves que este tipo de prácticas aparecen hoy en el cristianismo y por qué crees que tantas personas, incluso creyentes, se sienten atraídas por ellas?**

- 8. En un tiempo en que los cristianos están influenciados por las redes sociales, la presión cultural y el deseo de agradar a las personas, ¿cómo se ve de manera práctica que una iglesia resista métodos deshonrosos o reprobables en el ministerio?**

Pablo apela a la conciencia, no a la imagen ni a la reputación. Su integridad era visible y comprobable; su vida coincidía con su mensaje.⁶ La confianza de Pablo no era arrogancia, sino transparencia; no tenía nada que ocultar porque su ministerio estaba moldeado por la gracia de Dios y no por estrategias humanas.⁷ Esto desafía a los creyentes de hoy a considerar si su fe pública coincide con su vida privada, y si su cristianismo está marcado por la honestidad y no por la apariencia.

- 9. Este pasaje nos desafía a examinar si nuestra fe pública coincide con nuestra vida privada. ¿De qué maneras puede ser tentador “actuar” nuestra fe cristiana para otros en lugar de vivirla honestamente delante de Dios?**

⁴ The Bible Knowledge Commentary: New Testament. Edited by John F. Walvoord and Roy B. Zuck, Chariot Victor, 1983.

⁵ Garland, David E. 2 Corinthians. Vol. 29, New American Commentary. B&H Publishing, 1999.

⁶ ESV Study Bible. Crossway, 2008.

⁷ Garland, David E. 2 Corinthians. Vol. 29, New American Commentary. B&H Publishing, 1999.

Pablo desvía la atención del mensajero y la dirige a la realidad espiritual. Reconoce que el rechazo al evangelio es, en última instancia, espiritual y no personal.⁸ Esto protege a los creyentes tanto de la desesperación como del orgullo; el éxito y el rechazo no son las medidas finales de la fidelidad. Esta verdad invita a los cristianos a responder al rechazo con paciencia, compasión y oración, en lugar de frustración. Pablo identifica a un enemigo espiritual real que actúa mediante el engaño y no por la fuerza. Satanás ciega a las personas reforzando valores que se oponen a Dios, como la autosuficiencia, el orgullo y la confianza mal puesta.

10. ¿Cómo nos ayuda esto a responder cuando las personas rechazan, malinterpretan o desestiman nuestra fe?
 11. ¿Dónde ves que el enemigo está cegando con mayor eficacia a las personas hoy, y cómo puede ayudarte esta conciencia a mantenerte espiritualmente alerta y dependiente de Dios?
 12. ¿Cómo cambia esta realidad de la ceguera espiritual la manera en que oramos por otros? ¿De qué formas estás guardando tu propio corazón y mente?

⁸ The Bible Knowledge Commentary: New Testament. Edited by John F. Walvoord and Roy B. Zuck, Chariot Victor, 1983.

Fielmente (vs. 5-6)

Pablo contrasta la autopromoción con la exaltación de Cristo. Rechazó cualquier enfoque que hiciera más visible al mensajero que al mensaje. Proclamar a Jesús como Señor implica rendir el control, el estatus y el reconocimiento. El lenguaje de Pablo hace eco de la enseñanza de Jesús sobre el servicio.⁹ La identidad cristiana está arraigada en pertenecer a Cristo, lo cual conduce naturalmente a la humildad y al servicio hacia los demás. Esto desafía a los creyentes a ver las responsabilidades diarias no como cargas, sino como oportunidades para reflejar el carácter de Cristo a un mundo perdido y necesitado.

- 13. ¿De qué maneras estás sirviendo actualmente? ¿Cómo te aseguras de que ese servicio se haga con un corazón de siervo y no por autopromoción? ¿Cómo cambia tu manera de relacionarte con la iglesia, la familia o el trabajo al verte a ti mismo como siervo?**

Pablo hace una referencia intencional a Génesis 1, mostrando que la conversión es un acto de creación divina, no un logro humano. Solo Dios puede traer luz espiritual donde antes reinaba la oscuridad. La salvación no es autodescubrimiento, sino revelación divina. Pablo enseña que la gloria de Dios se revela plenamente en Jesús, no en sistemas religiosos ni en el esfuerzo moral. Cristo es tanto el contenido como la meta del evangelio, lo que significa que el crecimiento espiritual depende de un enfoque constante en la persona y la obra de Cristo.¹⁰

- 14. Al pensar en tu propia historia de fe, ¿en qué momentos comenzó Dios a abrir tus ojos y a traer luz donde antes había confusión o incredulidad?**

- 15. ¿Cómo influye mantener a Jesús en el centro de tu fe en tu adoración, tus decisiones y tus prioridades diarias? ¿Qué cosas necesitan aumentar o disminuir ahora mismo para que esto sea una realidad?**

⁹ Hughes, R. Kent. 2 Corinthians: Power in Weakness. Preaching the Word Series. Crossway, 2006. ibid

¹⁰ ibid



SIN FILTROS

FE REAL EN UN MUNDO FALSO

Tesoro en vasos de barro

Recientemente visité una tienda de cerámica en busca de un regalo especial. Mientras admiraba las hermosas piezas elaboradas por artesanos locales, rápidamente encontré el artículo perfecto: unas tazas con esmalte dorado, cocidas a leña.

Al salir de la tienda, un letrero en una pequeña bodega llamó mi atención: "Ollas cansadas y defectuosas." Sonreí para mis adentros, apreciando la honestidad de quien había colocado el letrero.

A simple vista, la cerámica dentro de la bodega se veía similar a las piezas del interior de la tienda. Pero al observar con más atención, noté que estos recipientes estaban astillados, deformes o imperfectos de alguna manera. Por alguna razón, el alfarero los había considerado indignos de estar en la tienda principal.

A veces me pregunto si Dios me ve de esa manera. ¿Soy demasiado cansado, defectuoso y débil como para que Él me valore? Cuando mis fallas y mi naturaleza pecaminosa me frustran, me siento tentado a creer la mentira de que no soy suficiente o de que Él me pondrá en una repisa, apartado en la bodega.

Pero estoy aprendiendo que lo contrario es verdad.

En el mundo antiguo, los vasos de barro eran un símbolo de la debilidad humana. En la carta de Pablo a los corintios, él nos recuerda que Dios escoge vasos de barro para llenarlos con Su tesoro: las Buenas Nuevas de Jesucristo:

"Pero tenemos este tesoro en vasos de barro, para que la excelencia del poder sea de Dios, y no de nosotros" (2 Corintios 4:7).

Como seguidores de Jesús:

1. Cada uno de nosotros es un vaso de barro.
2. Cada uno de nosotros tiene este tesoro: el poder del evangelio.
3. El poder del tesoro pertenece a Dios, no a nosotros.
4. Dios muestra Su poder a través de nosotros, los vasos de barro.

Las palabras de Pablo nos animan a estar contentos con nuestras debilidades y dificultades, incluso a gloriarnos en ellas.

Dios le dijo a Pablo: "Bástate mi gracia; porque mi poder se perfecciona en la debilidad", por lo cual Pablo respondió: "Por tanto, de buena gana me gloriare más bien en mis debilidades, para que repose sobre mí el poder de Cristo. Por amor a Cristo me gozo en las debilidades, en afrentas, en necesidades, en persecuciones, en angustias; porque cuando soy débil, entonces soy fuerte" (2 Corintios 12:9–10, ESV).

Amigo, si te sientes débil y desanimado, recuerda esta verdad:

Dios te ha dado Su tesoro en medio de tu debilidad, y hará resplandecer Su poder a través de ella. Tu debilidad puede ser precisamente aquello que Dios use para atraer a otros hacia Él.

Podemos elegir llevar nuestras debilidades a Jesús en oración, en lugar de frustrarnos por ellas o permitir que nos hagan tropezar. Cuando nuestro enfoque está en compartir el tesoro y no en el vaso de barro, quienes nos rodean verán el poder extraordinario de Dios.¹¹

¹¹ <https://proverbs31.org/read/devotions/full-post/2024/12/06/> What's something valuable you own that's kept in a very ordinary or unimpressive container

ROMPEHIELO

¿Qué es algo valioso que posees y que está guardado en un recipiente muy común o poco impresionante?

LÉELO

Lee 2 Corintios 4:7–18

EXPLÓRALO

1. ¿A qué se refiere Pablo con “tesoro” en el versículo 7?
2. ¿Qué representan los “vasos de barro”?
3. Según los versículos 8–9, ¿cuáles son las cuatro dificultades que Pablo menciona?
4. ¿Qué dice Pablo que se revela a través de su sufrimiento (vv. 10–11)?
5. ¿Cómo conecta Pablo el sufrimiento con la expansión de la gracia (v. 15)?
6. ¿Qué contraste establece Pablo entre lo que se ve y lo que no se ve?
7. ¿Cómo describe Pablo la duración del sufrimiento presente en comparación con la gloria futura?

APLÍCALO

La imagen de los vasos de barro que usa Pablo enfatiza la fragilidad humana. En el mundo antiguo, los vasos de barro eran comunes, baratos y se rompián con facilidad. Pablo escoge intencionalmente esta imagen para recordar a los creyentes que la vida cristiana nunca estuvo diseñada para vivirse en fuerzas humanas. Dios coloca Su gloria en vasos débiles para que quede claro que el poder le pertenece solo a Él.

En lugar de esconder el sufrimiento o verlo como un fracaso de la fe, Pablo redefine la dificultad como el medio por el cual la vida de Jesús se hace visible en nosotros. Nuestra aflicción es real, pero no es final. Lo que vemos ahora es temporal; lo que Dios está haciendo a través de ello es eterno.

8. ¿Por qué tendemos a ver la debilidad como algo que debe evitarse en lugar de abrazarse?
 9. Pablo enumera varias dificultades, pero dice que no lo destruyen. ¿Qué marca la diferencia? ¿Cómo ayuda el sufrimiento a hacer visible la vida de Jesús en nosotros?
 10. Pablo dice que su sufrimiento está produciendo algo más allá de lo que puede ver. ¿Cómo cambia eso la manera en que interpretamos las dificultades?

11. ¿Cómo desafía y a la vez consuela la descripción de Pablo de nuestro sufrimiento como “esta leve tribulación momentánea”?
 12. ¿De qué manera enfocarnos en lo que no se ve moldea la forma en que nombramos y soportamos el dolor real que estamos experimentando ahora?
 13. ¿Cuáles son algunas cosas “visibles” que tienden a dominar nuestra atención?
- ¿Y cuáles son las cosas “invisibles” en las que Pablo quiere que nos enfoquemos?

Una perspectiva gloriosa

¡Así que no desmayes!

La vida de Pablo es una ilustración viviente de la muerte y resurrección de Jesús. Él lleva la muerte de Jesús cuando es perseguido, y manifiesta la vida de Jesús cuando persevera en medio de la persecución. Y mientras Pablo continúa proclamando el señorío de Jesús, las personas cobran vida.

Por eso no desmaya. Recuerda la gloria que ha de venir (2 Corintios 4:16–18). Sabe que nuestro “hombre interior” es lo que permanece cuando el “hombre exterior” se va desgastando por completo. El “hombre interior” es la primera señal de nuestra vida más allá de la tumba, y Pablo dice que está siendo “renovado día a día” por la vida de Jesús en nosotros.

Desde esa perspectiva, ¡nuestras aflicciones son leves y momentáneas! Pero si reflexionamos sobre la vida de Pablo, no fueron nada leves ni momentáneas. Fue encarcelado, golpeado, apedreado, dado por muerto, sufrió naufragios, fue perseguido por su propio pueblo, pasó noches sin dormir, hambre, y vivía constantemente preocupado por las iglesias que servía (2 Corintios 11:23–28).

Sin embargo, comparadas con la eternidad, estas aflicciones realmente son leves y momentáneas. De hecho, están preparando para nosotros una “gloria eterna que pesa muchísimo más que todas ellas.” Nuestro sufrimiento presente producirá gloria en la eternidad. No es que el sufrimiento, por sí mismo, merezca gloria; pero participa de la gloria de Dios. Cuando las personas escuchan el evangelio, esto produce acción de gracias y gloria a Dios, una gloria completamente desproporcionada en comparación con nuestro sufrimiento.

La gloria es lo que fortalece la motivación de Pablo para seguir haciendo ministerio del evangelio. La gloria es lo que lo impulsa a no desmayar. Es la gloria de ver a las personas cobrar vida mientras predica a Jesucristo como Señor.

Puede que nos sintamos frágiles personalmente. Nuestros ministerios pueden parecer ineficaces. Podemos ser perseguidos hasta la muerte. Pero tenemos el evangelio del Nuevo Pacto como nuestro tesoro, y mientras proclamamos a Jesús como Señor, nueva vida es creada en medio de nuestras aflicciones. Y esperamos con anhelo el peso eterno de gloria que ha de venir.¹²

14. ¿Cómo puede nuestro grupo pequeño animarse y ayudarse mutuamente a “no desmayar”?

15. ¿De qué manera concreta puedes fijar tus ojos en lo que no se ve esta semana?

¹² <https://au.thegospelcoalition.org/article/dont-lose-heart/>



SIN FILTROS

FE REAL EN UN MUNDO FALSO



*El lugar que
es el mejor*

Un pastor recibió una vez una carta de una niña de nueve años que decía: “Querido pastor: espero ir al cielo algún día, pero más tarde que pronto. Con cariño, Ellen.”

¡De la boca de los niños! Ellen expresa lo que casi todos sentimos. Todos queremos ir al cielo, pero más tarde en lugar de pronto. Sin embargo, como ya hemos aprendido a esperar, esta no era la manera en que Pablo pensaba. Pablo anhelaba llegar allí más pronto que tarde.

La expresión inicial de Pablo es intrínsecamente positiva: “Porque en esta tierra gemimos, anhelando ser revestidos de nuestra habitación celestial” — un gemido de anticipación. Su anhelo es como el gemido por la gloria futura que expresó en los tres gemidos complementarios de Romanos 8...

¿Gimes en este cuerpo, anhelando tu morada celestial? Puedo decir que, a medida que mi comprensión de las Escrituras se ha profundizado con los años y, por lo tanto, mi experiencia del Espíritu, más gimo por mi morada celestial. C. S. Lewis dijo:

Ha habido momentos en los que pienso que no deseamos el cielo, pero más a menudo me encuentro preguntándome si, en lo más profundo de nuestro corazón, alguna vez hemos deseado realmente otra cosa. . . Es la firma secreta de cada alma, el anhelo incomunicable e insaciable, aquello que deseábamos antes de conocer a nuestras esposas, de hacer amigos o de elegir nuestro trabajo, y que seguiremos deseando en nuestro lecho de muerte cuando la mente ya no reconozca esposa, amigo ni trabajo.¹³

ROMPEHIELO

¿Cuáles son algunas de las ideas o leyendas que se han imaginado acerca del cielo?

LÉELO

Lee 2 Corintios 5:1–10

¹³ Huges, R. Kent. Preaching the Word, Article: More Beyond (2 Corinthians 5:1–10). 2012.

EXPLÓRALO

1. ¿Qué metáfora utiliza Pablo para referirse a nuestro cuerpo físico terrenal en el versículo 1?
2. En el versículo 2, ¿qué dice Pablo que estamos haciendo mientras estamos en nuestra “morada” actual?
3. El versículo 7 presenta un contraste muy conocido; ¿por qué caminamos y por qué NO caminamos?
4. Ya sea que estemos en casa o ausentes, ¿cuál es la meta u objetivo específico mencionado en el versículo 9?
5. ¿Qué determina lo que cada persona recibirá en el juicio descrito en el versículo 10?

APLÍCALO

El estado intermedio

Este es uno de los pasajes más claros de la Biblia sobre el estado intermedio, es decir, el período de tiempo entre la muerte de un creyente y el regreso de Cristo. Este es el momento en que el cristiano se encuentra en la posición incómoda de no tener un cuerpo, y esa incomodidad es lo que Pablo explora en este pasaje para animar a los corintios. Sin embargo, incluso este estado intermedio no es el punto principal de Pablo, sino una realidad que menciona mientras habla de algo mucho mejor: nuestro cuerpo final de resurrección.

A lo largo del pasaje, Pablo utiliza dos imágenes: casas y vestiduras. Su punto principal es que cada etapa sucesiva en la experiencia del cristiano es superior a la que deja atrás: la vida terrenal, luego el estado intermedio y, finalmente, la resurrección final.¹⁴

6. Pablo compara nuestros cuerpos con una tienda. ¿Cuáles son las características de una tienda, y por qué es una metáfora tan poderosa para nuestra vida terrenal?

¹⁴ Dane C. Ortlund, ESV Expository Commentary, Artículo: 2 Corinthians 5:1–10, Crossway, 2020.

7. Cuando sientes el gemido del agotamiento físico o la enfermedad, ¿cómo debería la promesa de un edificio eterno cambiar tu perspectiva sobre tu cuerpo actual?

 8. ¿Te encuentras anhelando verdaderamente tu morada celestial, o te has acomodado demasiado en tu tienda terrenal? ¿Cuáles son algunos ejemplos de la vida real de cada actitud?

La garantía del Espíritu Santo

La prueba de la iniciativa unilateral de Dios es la presencia del Espíritu Santo en nosotros. Pero debemos tener cuidado (como en 1:22) de entender correctamente lo que significa esta palabra griega para “garantía” (*arrabōn*). Esto es más que una promesa. No es tanto algo dicho, sino algo hecho. La “garantía” no es un compromiso verbal, sino el comienzo real de aquello que se promete. La idea de un “anticipo” o “pago inicial” ayuda a entenderlo. Es conceptualmente similar al lenguaje de Pablo acerca de la resurrección de Cristo como las “primicias” (1 Co. 15:20, 23); es decir, la primera recolección de una sola cosecha. Pablo usa la palabra *arrabōn* solo tres veces (2 Co. 1:22; 5:5; Ef. 1:14), y en los tres textos el punto es que el Espíritu es la experiencia inicial, aquí y ahora, de la vida de la era venidera. El gozo supremo de la nueva tierra es una comunión cálida, íntima y restaurada con Dios. En el Espíritu, esa comunión ya ha comenzado.¹⁵

9. ¿Qué significa que el Espíritu Santo sea una garantía o anticipo? ¿Cómo has experimentado la presencia del Espíritu Santo en tu caminar cristiano?

15 Ibid.

10. Lee las palabras de Jesús en Juan 14:16–17. ¿Qué ventajas tienes en la vida que el mundo no tiene?

11. ¿Cómo puedes apoyarte de manera práctica en el Espíritu Santo como tu garantía cuando te sientes inseguro acerca de tu futuro?

Perspectiva eterna para agradar a Jesús

Mi perra golden retriever de tres años, Daisy, me da un ejemplo canino del deseo de agradar, porque eso es todo lo que mi perra quiere hacer. Daisy me observa atentamente y escucha mis inflexiones de voz o gestos que indican mi aprobación. Su postura parece decir: “Solo dime qué quieras y lo haré.”

Daisy no ladra. No salta. No rasca la puerta o la malla para salir. No roba comida ni mendiga. Simplemente se queda mirando la puerta hasta que me vence la culpa. Daisy me adora...

Daisy no es muy inteligente. No entiende abstracciones. No piensa más allá de sus juguetes, su próxima comida y cómo conseguir que le rasquen detrás de las orejas. No sabe leer. No tiene escatología — no tiene doctrina del futuro, de la resurrección, del juicio ni de la recompensa. El Plus Ultra de Daisy es la próxima galleta para perros. Pero aunque no tiene doctrina de recompensa futura, quiere agradar a su amo.

¡Cuánto más nosotros deberíamos desear agradar a Cristo Jesús, nuestro Señor! Entendemos que Él es Dios eterno, que nos amó tanto que murió por nosotros, que resucitó al tercer día, que ha preparado un cuerpo de resurrección para nosotros, que nos llevará a estar con Él por toda la eternidad, y que el Plus Ultra no es una galleta, sino las incommensurables “riquezas de su gracia” (Efesios 1:7).

Y esta comprensión debería (¡y debe!) llevarnos a resolver que “ya sea que estemos en casa o ausentes, nos esforzamos por agradarle” (v. 9).¹⁶

12. Caminamos por fe y no por vista. ¿Cuáles son las mayores “vistas” (distracciones u obstáculos) en nuestra cultura moderna que dificultan caminar por fe?

¹⁶ Huges, R. Kent. Preaching the Word, Article: More Beyond (2 Corinthians 5:1–10). 2012.

13. ¿Cómo cambia la realidad de un juicio futuro la manera en que ves las decisiones buenas o malas que nadie más ve?

14. Si hoy estuvieras en casa con el Señor, ¿qué asuntos pendientes lamentarías dejar atrás?

Los cristianos deben, por todos los medios, hacer de agradar a Dios su mayor deseo. Y ciertamente, la esperanza de la resurrección y la reflexión sobre el juicio despiertan en nosotros este anhelo. Por el contrario, la verdadera razón por la que somos tan indolentes y descuidados en nuestro deber es que rara vez, o nunca, pensamos en lo que debería mantenerse constantemente en nuestra memoria: que estamos aquí solo como huéspedes por un corto tiempo, para que, al terminar nuestra carrera, podamos volver a Cristo.¹⁷

15. Si viviéramos cada día creyendo plenamente que nos espera un edificio eterno, ¿cómo cambiarían las prioridades de nuestro grupo pequeño?

¹⁷ Juan Calvino, Comentario a 2 Corintios.

Impulsados, transformados y comisionados

SIN FILTROS

FE REAL EN UN MUNDO FALSO

"¿Para qué vivir?" Esa es una pregunta que hoy llena el corazón de muchas personas, tanto cristianas como no cristianas. Vivimos tiempos de crisis. Los sentimos con mucha intensidad en esta hora presente. Muchos están angustiados por el panorama sombrío del futuro. Las tasas de suicidio entre adolescentes están aumentando drásticamente a medida que la desesperanza se extiende. Por eso, muchos se hacen la pregunta: "¿Para qué vivir?" Hay una respuesta maravillosa que se nos da en este pasaje de Segunda de Corintios 5, el cual estudiaremos hoy. Espero que muchos sean ayudados por él.¹⁸

Aparentemente, Pablo estaba impulsado por una especie de amor "loco". Cuando leemos el relato de su vida, tal como se presenta en sus cartas y en el libro de los Hechos, podríamos sentir la tentación de decir que este hombre estaba loco. De hecho, Pablo mismo a veces escuchó esta acusación. Mientras relataba la experiencia de su conversión y su ministerio de predicación tanto a judíos como a gentiles, Festo lo interrumpió y le dijo: "Pablo, estás fuera de ti; tu mucho saber te está haciendo delirar" (Hechos 26:24). Por supuesto, Pablo no estaba fuera de sí, pero eso no significaba que los no cristianos a quienes hablaba fueran a entenderlo. Todos sus sufrimientos, pruebas y persecuciones estaban íntimamente conectados con su pasión por dar a conocer a Jesucristo a todas las naciones.

¿Por qué alguien trabajaría tan arduamente solo para sufrir como Pablo sufrió? ¿Estaba loco? La respuesta es que lo hacía por amor. Un amor como ningún otro había cautivado a Pablo: un amor que al mismo tiempo lo liberaba y lo restringía. Ese mismo amor es el que también motiva e impulsa la vida cristiana —no solo la vida de Pablo, sino también la nuestra— no únicamente para aventuras apostólicas "insensatas" que terminan en naufragios, mordeduras de serpientes y azotes, sino también para las cosas cotidianas de la vida cristiana. El amor de Cristo nos libera y, a la vez, nos constriñe a vivir para Él.

Consideremos, entonces, cómo un cristiano es cautivado por el amor, liberado por el amor y constreñido por el amor.¹⁹

ROMPEHIELO

¿Qué es algo que las personas a menudo no entienden acerca de ti?

¹⁸ Excerpt from 1979 sermon by Ray Stedman, found at: www.raystedman.org/new-testament/2-corinthians/whats-there-to-live-for

¹⁹ Casto, Trent. 2 Corinthians (Reformed Expository Commentary) (pp. 204-205). P&R Publishing. Kindle Edition.

LÉELO

Lee 2 Corintios 5:11–21

EXPLÓRALO

1. Segundo el versículo 11, ¿qué realidades dice Pablo que están dando forma a su ministerio, y cómo explican esas realidades su urgencia por persuadir a otros?
2. En los versículos 12–13, ¿qué malentendido acerca del ministerio de Pablo está abordando, y cómo responde a quienes juzgan según las apariencias externas?
3. ¿Qué quiere decir Pablo cuando afirma que “el amor de Cristo nos controla” en los versículos 14–15, y qué resultado específico produce ese control en la vida del creyente?
4. ¿Cómo describe Pablo el cambio que ocurre en la manera en que los creyentes ven a las personas una vez que están “en Cristo” (vv. 16–17)?
5. ¿Cómo describe Pablo el tono del mensaje de Dios al mundo a través de Sus embajadores (v. 20), y por qué es significativo?
6. ¿Cómo resume el versículo 21 el corazón del mensaje del evangelio que Pablo está persuadiendo a otros a recibir?

APLÍCALO

Pablo desarrolla lo que ha escrito anteriormente en el capítulo, a saber, que todos compareceremos ante el tribunal de Cristo y daremos cuenta de nuestras vidas. Este “temor del Señor” impulsa a Pablo a persuadir a otros, porque sabe que no solo él dará cuenta de cómo vivió su vida, sino que todas las personas también estarán delante del Señor para rendir cuentas por sus vidas.

Y sabiendo que sus oponentes (aquellos que se glorían en las apariencias externas, v. 12) señalarían esta persuasión para desacreditar su ministerio, Pablo reconoce que sus acciones y motivaciones son conocidas por Dios y serán juzgadas por Dios, no por la opinión humana.

7. ¿Cómo moldea la conciencia que tiene Pablo del tribunal de Cristo la manera en que se acerca al ministerio y a la persuasión?

8. ¿Por qué crees que la persuasión puede ser malinterpretada o criticada por quienes se enfocan en las apariencias externas?

9. Pablo parece no estar preocupado por la evaluación humana, pero sí profundamente interesado en la evaluación de Dios. ¿De qué maneras somos tentados a permitir que la opinión, aprobación o crítica de las personas tenga más peso que la evaluación de Dios sobre nuestras motivaciones y fidelidad?

Aquí aparece nuevamente el segundo gran motivo en la vida del apóstol: “**el amor de Cristo nos controla.**” En realidad, es una palabra que significa que nos constriñe, nos impulsa, nos motiva y luego nos guía una vez que llegamos allí, estableciendo los límites de lo que debemos y no debemos hacer. Eso, dice Pablo, proviene de la conciencia de que Cristo lo ama. ... También afirma que ha aprendido que la muerte de Cristo lo liberó de la necesidad de vivir para sí mismo. No conozco nada más relevante para el día de hoy que esa afirmación.²⁰

10. ¿Cómo se ve, en la práctica, vivir para Cristo en lugar de simplemente añadir a Cristo a una vida ya dirigida por uno mismo?

11. ¿En qué áreas de tu vida te sientes más tentado a definir la libertad como hacer lo que quieras, en lugar de vivir para Aquel que murió por ti?

Sus oponentes estaban obsesionados con la apariencia externa del hombre y de su ministerio, mientras que el enfoque de Pablo estaba en el corazón. Pablo mismo había evaluado antes a las personas, e incluso a Jesús, “según la carne” (2 Co. 5:16). Pero ya no más. En los versículos siguientes, mostrará cómo evaluar a un ministro o a un ministerio según las apariencias externas es un esfuerzo necio y vacío. Para Pablo, lo que una persona es importa mucho más que lo que aparenta ser.²¹

12. ¿Qué quiere decir Pablo con evaluar a alguien “según la carne”, y qué tipo de medidas prioriza esa manera de pensar?

²⁰ Excerpt from 1979 sermon by Ray Stedman, found at: www.raystedman.org/new-testament/2-corinthians/whats-there-to-live-for

²¹ Casto, Trent. 2 Corinthians (Reformed Expository Commentary) (pp. 205-206). P&R Publishing. Kindle Edition.

- 13. ¿Qué peligros surgen cuando un ministerio o un ministro es evaluado principalmente por el éxito visible, la personalidad o la presentación?**

Al reunir todo esto, podemos decir que, por nosotros, Cristo fue tratado como pecador y condenado, para que nosotros fuéramos considerados justos y reconciliados con Dios. Pablo está usando aquí el lenguaje del tribunal y explicando cómo Dios, que es justo, puede reconciliarse con nosotros, que somos injustos. Lo que ocurrió en la cruz es la respuesta al problema de la justicia. En palabras de Charles Hodge:

Nuestros pecados fueron la base judicial de los sufrimientos de Cristo, de modo que estos constituyeron una satisfacción de la justicia; y su justicia es la base judicial de nuestra aceptación delante de Dios, de modo que nuestro perdón es un acto de justicia. . . . No somos liberados por un simple acto de soberanía, sino por la decisión judicial del infinitamente justo.²²

- 14. Según esta explicación, ¿cómo puede Dios seguir siendo justo al declarar justas a personas injustas?**

- 15. ¿Por qué es importante que Pablo presente nuestra reconciliación no como que Dios pasa por alto el pecado, sino como que la justicia ha sido satisfecha?**

²² Casto, Trent. 2 Corinthians (Reformed Expository Commentary) (p. 223). P&R Publishing. Kindle Edition.

Debido a que Dios ha confiado el mensaje de la reconciliación a quienes han sido reconciliados por medio de Cristo, Pablo concluye que somos embajadores de Cristo. Un embajador es un representante autorizado, encargado y capacitado por quien lo envía para hablar y actuar en su nombre. Con esa autoridad en mente, Pablo reconoce que Dios está haciendo Su llamado al mundo a través de aquellos a quienes ha reconciliado. Por lo tanto, el mensaje que llevamos no es casual ni distante, sino urgente y suplicante: **“Reconciliaos con Dios.”**

16. ¿Por qué crees que Pablo describe el llamado del evangelio como urgente y suplicante en lugar de neutral o desapegado?

17. ¿Cómo pueden los creyentes mantener juntos la humildad (somos solo representantes) y la valentía (hablamos con la autoridad de Dios) sin caer en el temor ni en la arrogancia?

18. ¿De qué maneras verte a ti mismo como un embajador puede cambiar la forma en que enfrentas conversaciones cotidianas, relaciones o momentos de influencia?